

# DGIP-Jahrestagung 2018 im Kulturzentrum Gasteig in München



Wie in jedem Jahr trafen sich die DGIP-ler auch im Jahr 2018 zu ihrer jährlichen Tagung für Individualpsychologie; diesmal im Kulturzentrum Gasteig in der Münchner Innenstadt vom 01.11.-04.11.18 zu dem vielfältigen Thema „Spaltung – Ambivalenz – Integration“.

Eröffnet wurde unsere Fachtagung traditionsgemäß mit einem Öffentlichen Vortrag am Donnerstag Abend, der in diesem Jahr von Herrn Prof. Dr. Andreas Kruse von der Universität Heidelberg zur Individualpsychologie Alfred Adlers aus der Sicht der Lebenspsychologie, verflochten mit der Klaviermusik von Bach, Mozart und Schumann gestaltet wurde. Der Abend sorgte sowohl bei unseren Mitgliedern als auch bei dem zahlreich aus München und Umgebung kommenden Publikum für große Begeisterung.



Am Freitag, Samstag und Sonntag folgten der guten Einstimmung auf die Tagung viele interessante Vorträge und Arbeitsgruppen, die von unseren Teilnehmern in der abschließenden Evaluation insgesamt mit „sehr gut“ und „gut“ bewertet wurden. Unser Dank gilt noch einmal dem Alred-Adler-Institut München, das mit der Zurverfügungstellung seiner Räumlichkeiten für die Arbeitsgruppen am Freitag Nachmittag und einem sehr gelungenen geselligen Abend mit bayrischem Buffet am Freitag Abend wesentlich zum Gelingen der Tagung beigetragen hat. Das AAI hatte für das Rahmenprogramm auch eine Stadtführung zum Viktualienmarkt und eine Führung mit Cafébesuch im „Valentin-Karlstadt-Museum“ organisiert.



Abgerundet wurde die Tagung am Samstag Abend mit unserem Gesellschaftsabend mit Tanz im Hofbräukeller am Wiener Platz. Der dortige Festsaal bot einen altherwürdigen Rahmen und das Lokal bewirtete uns mit einem ausgenommen guten und reichhaltigen Buffet.



Bei der alljährlichen Veranstaltung „Menschen in der DGIP“ wurde Frau Dr. Gisela Eife von der Vorsitzenden des AAI Berlin, Frau Dr. Regine Kroschel interviewt.

Zum Abschluss des Tagungsprogramms konnte auch in diesem Jahr wieder der mit 500,00 Euro dotierte Wissenschaftspreis der DGIP an Herrn Dr. Alfred Zeitler aus Otterfing für die beste Abschlussarbeit im Bereich Psychotherapie für Erwachsene verliehen werden. Die Laudatio hielt stellvertretend für die drei Juroren Frau Dr. Hanna Marx aus Köln.

Die Arbeitsgruppe Jahrestagungen der DGIP, deren Vorsitzende und erste Vorsitzende der DGIP Hanna Marx, die Geschäftsführerin Manuela Kroh und das gesamte Tagungsbüro aus Gotha würden sich freuen, wenn die DGIP-Mitglieder auch im nächsten Jahr an der Jahrestagung in Potsdam zum Thema „Bildung und Innere Bilder“ wieder zahlreich teilnehmen würden und viele gute Erlebnisse und Eindrücke mit nach Hause nehmen.



**Ihre DGIP**

**Buttermarkt 2, 99867 Gotha, [www.dgip.de](http://www.dgip.de), neu auf instagram: DGIP.Gotha**